

HOMELIE Baptême de Jésus
Samedi 11 Janvier 2025 dimanche 12 janvier 2025.

Le premier geste public de Jésus, dont nous parle l'Évangile de Luc, peut nous paraître surprenant. Il va rejoindre cette foule qui va se faire baptiser par le prophète Jean baptiste sur les bords du Jourdain. Par ce geste, lui Jésus, le fils de Dieu, ne s'est pas situé au-dessus des autres. Il vient auprès de Jean Baptiste comme tous ceux qui veulent se convertir après s'être détournés de Dieu. Jésus se place délibérément et solidairement au milieu des pécheurs.

Le baptême de Jésus devient un acte fondateur qui lui fait prendre conscience que sa mission en terre juive est désormais de manifester à tous ses frères et sœurs en humanité l'amour même de Dieu.

C'est quand Jésus plonge dans notre humanité qu'il vibre au projet de Dieu. Et c'est lorsque il sort de l'eau qu'il entre en communication avec son Père de qui jaillit la Parole : « *celui – ci est mon fils bien aimé* » Il prend alors conscience de sa mission : « *Appeler tous les hommes, quelle que soit leur situation à une vie nouvelle* ».

Et ce n'est que sur la croix, dans ce passage de la mort à la vie, qu'éclatera l'amour que le Père a mis au fond de son cœur le jour de son baptême..

C'est dans ces paroles, les gestes d'amour de Jésus, à la lumière de la résurrection, que se fondent les sacrements de l'Eucharistie : le Jeudi Saint, et de la confirmation à la Pentecôte par l'accueil de l'Esprit Saint .

Et aujourd'hui, chaque fois que nous célébrons ces sacrements, nous croyons que Dieu vient à notre rencontre, que Jésus est présent au milieu de nous pour nous inviter à une vie nouvelle, pour partager son amour, pour vivre de son Esprit...

Comme à Jésus, le jour de son baptême, il nous appelle par notre prénom

Aujourd'hui tu es mon fils bien aimé, en qui j'ai mis tout mon amour, en toi je trouve ma joie.

L'Esprit Saint a été répandu sur nous qui avons, pour la plupart, avons été baptisés en lui pour nous faire renaître à une vie nouvelle.

Le baptême fait de nous des citoyens du monde appelés à rencontrer tous les Hommes et à les aimer de manière égale.

Malheureusement, beaucoup d'inégalités et d'injustices demeurent entre les Hommes dans notre monde : Entre les persécutions et les guerres, le chantier pour bâtir la paix est encore immense.

Ayant quitté maintenant une société où la Foi et la pratique était évidente pour beaucoup de gens, n'avons – nous pas à nous réinterroger sur le sens profond de notre baptême et les 3 dynamismes de vie nouvelle qu'il confère ?

Le baptême nous fait **prêtre, prophète et roi.**

Prêtre pour prendre chaque jour le temps de lire l'Évangile, le temps de la prière, de partager sa vie avec d'autres à la lumière de l'Évangile et de se nourrir des sacrements... En effet, le baptême, c'est la transformation radicale de tout l'homme relevé par Dieu à qui Dieu donne une dignité inégalable. Au baptême, Dieu nous appelle chacun par notre prénom et nous dit à chacun : « *tu es mon fils, tu es ma fille bien – aimée* »

Prophète pour être témoin de l'amour de Dieu avec ceux que nous rencontrons, en commençant par la famille, être artisan de paix, de justice, de fraternité, agir pour sauvegarder la planète.

Les enfants, les jeunes et les adultes de notre paroisse qui se préparent au baptême, à la communion ou à la confirmation et qui découvrent et rencontrent le Christ dans l'Évangile témoignent pour nous de ce rôle de prophète.

Roi pour vivre le service avec ceux qui souffrent, visiter les malades, les personnes seules, accueillir les migrants.....

Isaïe nous dit : « *tu ouvriras les yeux des aveugles, tu feras sortir les captifs de leur prison, ceux qui habitent les ténèbres.* »

Le baptême doit nous inviter à l'engagement et à l'action : à la rencontre du non baptisé, du petit, du pauvre.

Il nous fait prendre conscience que nous sommes de la même famille humaine dans le Christ. Il ne portera tout son fruit que s'il conduit le baptisé au cœur du monde pour poser les gestes mêmes de Jésus, pour y témoigner de l'amour du Père, pour participer au combat de la justice, de la vérité, de l'unité et de la paix.

Voilà quelques orientations pour vivre notre baptême en ce début d'année 2025 où notre pape François nous a fait entrer dans une année jubilaire. N'oublions pas que la porte qu'il a ouverte nous rappelle que c'est le Christ qui est la porte. C'est par lui que nous devons passer pour aller vers Dieu. C'est avec lui que nous devons marcher pour aller à la rencontre des frères à aimer pour servir la fraternité...

Bonne année 2025...pleine de Joie et d'espérance.

Thierry REYNAUD